
学校教育環境整備推進室 会議（報告書）

会議名称 第６回古川西部地区学校教育部会

開催月日 令和３年９月１６日（木）午後３時００分～午後４時３０分

開催場所 古川西中学校 パソコン室

出席者 【相手方】

古川西部地区学校教育部会員 10名

古川西中：藤島部会長，佐藤部会員

西古川小：遠藤部会員，工藤部会員

東大崎小：菅野部会員，川嶋部会員

志 田 小：佐々木部会員，佐藤部会員

高 倉 小：本林部会員，佐藤部会員

【大崎市教育委員会】 3名
鈴木係長，佐藤主査，玉水指導員

概 要 進行：玉水指導員

１ 開 会

２ 開会の挨拶‥‥‥‥‥省略

３ 協議事項（進行：藤島部会長）

（１）「西義務教育学校」の教育課程編成について

①学校教育目標，校訓‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥＜資料 1＞
1)目指す児童生徒像
2)目指す教職員像
3)目指す学校像

②学校経営基本方針

③重点努力事項

1)確かな学力の育成
2)豊かな人間性の育成
3)たくましい心と健康な体の育成
4)家庭や地域とともに歩む学校づくりの推進

④「西義務教育学校グランドデザイン」について‥‥＜資料 2＞
◇遠藤部会員（西古川小）

〇校訓が 2つになっているが，３つの方がいいのではないか？
◇佐々木部会員（志田小）

〇現在の古川西中の校訓は何か？

◇藤島部会員（古川西中）

⇒「英知・仁愛・健康」です。
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⇒校長会でも３つからスタートして吟味を重ねてきましたが，現

時点で「２つではどうか」という議論になっています。今後，

改めて校長会でも議論していきたい。

⑤学校行事について‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥＜資料 3＞
・R5年度の学校行事について
・R5年度を見越した R4年度の取組について

⑥総合的な学習の時間について

⑦体験学習の充実について

◇菅野部会員（東大崎小）

〇「1/2 成人式」「立志式」が，（期の)区切りとしてあるが必要
なものか？大きな学校だと子どもの一言で終わってしまうもの

に，保護者を呼んでやる意味はあるのか？

〇（修学旅行を含む）5 回に及ぶ体験活動は必要か？保護者理解
が得られないのでは？

◇佐々木部会員（志田小）

〇 5 月の田植えは，各学年同じことをするのか？「手植え」「一
部手植え」「機械」等を考えるのか？

〇スクールカレンダーで「5年 花山合宿」が入っていないが？

○運動会は，9月のこの時期か？
⇒これまでの中学校の一般的な日程を組み込んである。現在は「暑

さ対策」のこともあり，この時期に「運動会」を実施している学

校は少ない。変える必要があると思われる。

○体験学習の割り振りが，教科と連動していない。

○伝統芸能の「飯川獅子舞」だが，現在コロナでやっていない。

実はビデオもない。（実を取ればどうなのだろうか）

○「1/2成人式」は最近実施していない学校が多いのでは？
〇 5 回に及ぶ体験活動は親の理解が得られないのでは？同様に
4・7・9年生の修学旅行も必要か？

◇遠藤部会員（西古川小）

〇（修学旅行の規定等）「大崎市立学校の管理運営に関する規則」

（学校管理規則）は変えられないのか？

〇伝統芸能だが，総合で選択して扱ってはどうか？
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○体験学習の割り振りが違うのでは？「大崎市図書館」は 2年生，
「スーパーマーケット」は 3年生。

○体験学習を，前期・中期・後期の終了学年での行事にしてはど

うか？

◇本林部会員（高倉小）

〇令和 5年度の「秋休み」は，このカレンダーのようになるのか？
⇒恐らく火曜日まで秋休みになると思うが，確定ではない。

＜後日確認＞学校管理規則では，「秋休み」の規定を「第 2月曜
日の翌日まで」としている。

〇田植えは，3 回（3 学年）必要なのか？特に 3 年生は上手にで
きない。「手植え」に絞ってはどうか？

体験学習で夏山 2 つは必要ないのでは？山一つ，海一つでいいの
では？

○「英語研修」とは何でしょう？

⇒ English Camp のようなイメージだが，何せ高額になる。義

務教育学校は 1 年生から英語活動を，おそらくは 1shot か，せい
ぜい 3shot ぐらいと考えているが，その集大成として企画できな
いかと考えたもの。あまりに高額なので「止める」という話にな

っている。

○校外学習もいろいろ考えているが，スクールバスは使えるのか。

義務教育学校として保有するのか？現在のように申請して使える

ことになるとすれば何回使えるのか？

⇒スクールバスは「保有」ではなく「業者委託」になる。

◇佐藤部会員（古川西中）

〇様々な行事が組み込まれているが，「就学援助」が関わってく

るので厳しいのではないか？保護者の負担を考えるとどうか？

◇藤島部会員（古川西中）

〇中体連の「総合体育大会」は 5月末になる。中体連に関しては，
大崎・加美・遠田と一緒になる再編の話が出ているので，日程は

読めないところがある。

○修学旅行と各学年の旅行？（体験？）的行事は，同時期に行う

のか？

⇒教科指導教諭の一部乗り入れを考えると，同時期が望ましいと

思うが，他の行事等との関係も考えながら，今後検討していくこ
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とになる。

＊要項にはないのですが

今後，「閖上小中学校の教育計画」を参考に「（仮称）古川西義

務教育学校の教育計画」を編集・作成していくことになる。もちろ

ん教務の先生方には「令和 4 年度の各校の教育計画作成」が優先で
あることに変わりはないが，同時に来年この時期の完成を目途に

「（仮称）古川西義務教育学校の教育計画」を作成していただくこ

とになる。できれば，次回のこの部会で「担当」「役割」を決めさ

せていただきたい。これは，この作業はかなり大変である。どうし

ていけばよいか，どのように考えていけばいいかについて，次回ま

でに検討しておいてほしい。（玉水）

（２）備品の整理について‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥＜資料 4＞
現在の西古川小学校の備品台帳（リスト）をかなり端折って載せ

させていただきました。

確認をお願いしたいことは，

①この備品リストが各学校存在するかの確認

あるなら総務課玉水に送ってほしい。

②リストに載っている「もの」が存在しているかの確認

「義務教育学校で使用する備品」を選定の上，

③どこから，何を，どのくらい「義務教育学校」に運び入れるか

を決めたいと思っています。なお，改めての確認ですが，増築・新

築分の校舎ができるのが令和 5年 2月頃になる予定ですので，それ
より前に搬入することは不可能ですので，各学校保管場所を決めて

「搬入備品」として保管していただきたいと思います。（玉水）

４ その他

○次回の開催について

⇒ 11月を予定しているが？
⇒（佐藤事務長）11 月であれば「下旬」でお願いしたい。予算
の関係で。

○新しい学校の棚について

⇒（佐藤主事）備え付けか？運ぶのか？

⇒（工藤主査）西古川小学校の棚は据え付けであるので運ぶこと
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はできない。足りない分は購入する？

⇒備え付けの予定はない。各学校からの搬入になる。

⇒（佐藤主事）運ぶのものによって規格が違うが？閉校した学校

からの搬入もあるのか？

⇒考えていない。他から運んでも規格が違うことは十分に予想で

きる。

５ 閉 会
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